
10:00　開議
挨拶
出席議員16名、欠席議員0名
・　定足数に達しているため、本日の会議を開く。
・　本日の議事日程は、配付のとおり。
日程第1　会議録署名議員の指名
・　会議規則第126条の規定により、7番木嶋議員、8番松壽議員、9番今西議員の
3名を指名する。

日程第2　議会運営委員会報告
・　議会運営委員会で協議した内容の報告。

日程第3　会期決定の件
・　本定例会の会期を9月12日から16日までの5日間とすることに異議はないか。
簡易評決
異議なし

決定
日程第4　諸般の報告
日程第5　行政報告
・　行政報告。

日程第6　提出案件の概要説明
・　提出議案の概要説明。
質疑
質疑なし

日程第7　別海町過疎地域持続的発展市町村計画の策定について
（町長提出議案第72号）
・　内容説明。
質疑
①第１次産業それぞれの産業別の分析が人口の見通しにどう反映されているか。
②移住定住やＵＩＪターン等の施策の推進を図るというふうに書いてあるが、事業の実
績がどうなってるのかを踏まえて記載しているのか。
③農家戸数が大幅に減っていることについて、通り一遍の対策ではなく、農政を根本から
考え直す時ではないかと思うが、基本的な考え方を。
④介護人員の確保に向けた取組の強化とあるが、それぞれ施設に人員がちゃんと足りて
いるのか。
⑤地域会館の住民負担が大きくなってきており大きな課題となっているが、基本的な考
え方は。
⑥家畜排せつ物を処理対象としたバイオガスプラントにおける基本的な問題意識につい
ての考えを。

10:56　暫時休憩
11:00　再開
・再開するが、1時間経過したため10分間休憩する

11:00　休憩
11:10　再開
①この計画に分析をしたものを表示するとか、その分析したものによって将来の見通しを
立てるということになっていないことから分析はしていない。
②いろいろ検討しているが、決まっていないことを記載できないので、もう少し時間をかけ
てしっかり検討していきたい。

会議に付した事件及び会議結果など
発言者

議長 西原

議長 西原
議長 西原

令和4年第3回定例会　1日目　会議結果
開閉会日時 令和4年9月12日

月曜日 会議場所 別海町議会
議場

開会
閉会

10:00
14:21

総合政策課長 寺尾
議長 西原

議員 10番

会議経過
議長 西原

議長 西原

議長 西原
議長 西原

議長 西原
議長 西原

議長 西原

議長

議長 西原

議長 西原

議長 西原

議長 西原
小林

議長 西原
町長
西原
副町長

議員 13番 中村

副町長 佐藤

議長 西原
議長 西原

議長 西原
議長 西原



令和4年第3回定例会　1日目　会議結果
③町は、新規就農対策としていろいろやってますし、研修牧場も設置している。
　今すぐに何かを計画を立てればそれが解消できるかというのはなかなか難しい。
　これらについても、今ある制度あるいは新しい制度も視野に入れながらしっかり取り組ん
でいく。
④基本的にその介護支援事業については、基準人員というのが全部あるので、その基準
人員を満たしているという意味では不足していないということが言える。
　個別のいろんな民間の事業所もあるので、今後、充足されていくように、町としても新た
な介護員の確保に向けた協議会等をつくった中で、取り組んでいきたい。
⑤地域の人が減ってきている中で、負担が増えるのはやむを得ない。
　毎日の運営費が大変だとかっていうことになると、これはやっぱり一つの統廃合とかそうい
うものが一つの流れの中でどうしても考えていかなければならない場合もあると思う。
⑥今後、いろんな動向を見ながら、国営かん排事業も進めてる時なので、それらの進捗
状況も見ながら、やはり全体的な中で検討していかなきゃならない。
①さらに政策的に踏み込んだ計画にする必要があるのではないか。
②この計画は非常に概要的なものだが、これから対策や計画について具体化をしていく
ことについての説明を。
①計画に盛り込めるもの、文書化、表現できるものについては、課題・問題点として明記
したつもりである。
②過疎計画には、基本的なことは掲げているので、それらを基本にしながら総合計画の
3年ローリングの中でしっかりと事業計画に盛り込んでいく作業を今後行っていきたい。
・１日も早くこの過疎指定から脱却するためハードだけではなくソフトの部分で、人口を
増やしていくことも含めて、流出も防ぐということも含めてそこの部分が今回の過疎計画を
執行していくための大きなポイントかなと感じている。
　そういう意味では、議論をしながらしていくチャンスだと思うので、その辺のところを町民に
対しても、ストレートに町のそういう考えを伝えながら、この過疎計画の内容を説明してい
だければいいかなと思うが、その辺のところの考え方を。
・今回の過疎計画の基本的な考え方は、計画に記載していなければ過疎の対象になら
ないため、総合計画よりも包括的に広く対象としている。
　その事業一つ一つ全部細かく数字を出せというのは、今段階では無理な話。
　本来、将来的にその事業に取り組もうということになった段階ではどういう実際の実施計
画を立てるのか、その時どういう数字を使うか、７次計画とどういうふうに整合性を持たし
ていくか、そういうことが大切であって、今回の過疎計画というのはそういう細かなことじゃな
くて、将来起きるいろいろな課題もこの過疎計画に載せておいた方が過疎起債の対象に
なりますよという趣旨ですから、広く考えてください。
・過疎に指定されたっていうことに対し、一日も早く脱却するという姿勢を次の世代にもし
っかり、見せていくような内容にしてほしいっていうことの質問だった。
討論
討論なし
採決
異議なし

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議案第72号　原案可決
日程第8　令和4年度別海町一般会計補正予算（第5号）
（町長提出議案第65号）
日程第9　令和4年度別海町介護保険特別会計補正予算（第1号）
（町長提出議案第66号）
日程第10　令和4年度別海町水道事業会計補正予算（第1号）
（町長提出議案第67号）
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議員 13番 中村

副町長 佐藤

議員

議長

9番 今西

町長 曽根

議員 9番 今西



令和4年第3回定例会　1日目　会議結果
日程第11　令和4年度別海町下水道等事業会計補正予算（第2号）
（町長提出議案第68号）

一括説明
一般会計予算補正内容説明
介護保険特別会計補正予算内容説明
水道事業会計補正予算内容説明
下水道等事業会計補正予算内容説明

・議案第65号から議案第68号までの4件の審査について、予算決算審査特別委員
会へ付託のうえ、審査することに異議はないか。
簡易評決
異議なし

決定
・全員による予算決算審査特別委員会に付託されたので、質疑を省略することに異議
はないか。
簡易評決
異議なし

決定
11:56　休憩
13:00　再開
日程第12　別海町過疎地域の持続的発展の支援に関する特別措置法の適用に伴う固
定資産税の特例に関する条例の制定について（町長提出議案第69号）
内容説明
質疑
質疑なし

・議案第69号については、総務文教常任委員会に付託する。
日程第13　別海町重度心身障害者及びひとり親家庭等の医療費の助成に関する条例
の一部を改正する条例の制定について（町長提出議案第70号）
内容説明
質疑
質疑なし

日程第14　別海町生涯学習センター設置及び管理等に関する条例の一部を改正する条
例の制定について（町長提出議案第71号）
内容説明
質疑
①使用料の金額の算定に当たり、暖房料の取扱いについての説明を。
②センター正面の駐車場において、施設利用者以外の駐車場の利用はどのようなことを
想定されているか。
　また、これは条例にないが、運用で行うのか、それとも規則で定めるのか。
③営利行為について、教育委員会が許可する基準と、どのような営利行為を想定して
いるか。
①年間を通じて冷房や暖房による室温管理と換気等を行う空調システムのため、冷暖
房等の空調費用を各室の使用料に含めている。
②センター駐車場については、多目的広場的な機能を想定していることから、駐車場の
主たる目的である施設利用者の駐車場として著しく支障が出ない範囲で、その利用目
的や内容等により、公共性や町民の福祉向上、利用者の利便性等を考慮した上で、
運用の中で都度判断してまいりたいと考えている。
③本条例案において、ただし書きとして例外規定を定めており、許可する基準について
は、利用者の利便性、住民福祉の向上、また、町民がイベント趣旨等を享受できるよ
うな行事やイベントを想定しており、例えば町民還元の魚貝や農作物の販売あるいは
町や教育委員会等が主催、後援等を行うコンサートなどを想定している。

生涯学習課長 福原

西原

議長 西原

生涯学習センター長 新堀
議長 西原
議員 3番 田村

・　議案第65号から議案第68号までの4件については、一括議題とする。

財政課長 角川
介護支援課長 高橋
上下水道課長 谷村

議長 西原

議長 西原

議長 西原
議長 西原

議長 西原

議長 西原

西原

総務部長 浦山
議長

議長 西原
議長 西原

議長 西原

西原

議長 西原
議長 西原

町民課長 皆川
議長

議長



令和4年第3回定例会　1日目　会議結果
・１点目の暖房料はみなくるのシステム上、暖房料を切り取ってできないということの理
解でいいか。
　２点目の駐車場の関係は、運用の中でその都度ケースバイケースで決めていくというこ
とでよろしいか。
　３点目は、これはただし書きで営利行為も教育委員会の許可になっているので、規則
で基準みたいのを決めていると思うが、その点はいかがか。
・御質問のとおり本条例の施行規則において、その基準を定めている。

日程第15　人権擁護委員候補者の推薦について（町長提出諮問第1号）
内容説明
質疑
質疑なし

日程第16　人権擁護委員候補者の推薦について（町長提出諮問第2号）
内容説明
質疑
質疑なし

日程第17　人権擁護委員候補者の推薦について（町長提出諮問第3号）
内容説明
質疑
質疑なし

日程第18　令和3年度別海町一般会計歳入歳出決算認定について
（町長提出認定第1号）
日程第19　令和3年度別海町国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について
（町長提出認定第2号）
日程第20　令和3年度別海町下水道事業特別会計歳入歳出決算認定について
（町長提出認定第3号）
日程第21　令和3年度別海町介護サービス事業特別会計歳入歳出決算認定について
（町長提出認定第4号）
日程第22　令和3年度別海町介護保険特別会計歳入歳出決算認定について
（町長提出認定第5号）
日程第23　令和3年度別海町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定について
（町長提出認定第6号）
日程第24　令和3年度町立別海病院事業会計決算認定について
（町長提出認定第7号）
日程第25　令和3年度別海町水道事業会計決算認定について
（町長提出認定第8号）

一括説明
・認定第1号から認定第8号までの8件の審査について、予算決算審査特別委員会へ
付託のうえ、審査することに異議はないか。
簡易評決
異議なし

決定
・全員による予算決算審査特別委員会に付託されたので、質疑を省略することに異議
はないか。
簡易評決
異議なし

決定
日程第26　別海町固定資産評価審査委員会委員の選任について
（町長提出同意第2号）
内容説明
質疑

議長 西原

議長 西原

議長 西原

議長 西原
町長 曽根

町長

議長 西原

西原

議長 西原
議長 西原

議長 西原

議長 西原
議長 西原

議長

副町長 佐藤

議長 西原
町長 曽根

町長 曽根

議長 西原

議長 西原

田村

福原生涯学習課長

曽根

・　認定第1号から認定第8号の8件については、一括議題とする。

議長 西原

議長 西原

議員 3番
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質疑なし

日程第27　別海町固定資産評価審査委員会委員の選任について
（町長提出同意第3号）
内容説明
質疑
質疑なし

日程第28　別海町固定資産評価審査委員会委員の選任について
（町長提出同意第4号）
内容説明
質疑
質疑なし

日程第29　別海町教育委員会委員の任命について（町長提出同意第5号）
内容説明
質疑
質疑なし

日程第30　放棄した債権の報告について（町長提出報告第9号）
内容説明

日程第31　令和３年度決算に基づく別海町健全化判断比率及び資金不足比率につい
て（町長提出報告第10号）
内容説明

日程第32　専決処分の報告について（中西別上風連線改良舗装工事）
（町長提出報告第11号）
日程第33　専決処分の報告について（根室中部３号主要幹線改良舗装工事）
（町長提出報告第12号）
日程第34　専決処分の報告について（生涯学習センター外構工事）
（町長提出報告第13号）

一括説明

議長 西原

議長 西原

議長 西原

西原

議長 西原

議長 西原
町長 曽根

議長 西原

議長 西原

14:21　散会

町長 曽根

町長 曽根

議長 西原
財政課長 角川

議長 西原

財政課長 角川

議長 西原

財政課長 角川

議長 西原

議長

議長 西原

・報告第11号から報告第13号の3件については、一括議題とする。


